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La diputada por Va-
mos, Claudia Ortiz, 
consideró que cuan-

do existen señalamientos o 
indicios de corrupción de 
cualquier partido que haya 
gobernado en las alcaldías o 
en el Ejecutivo “hay que in-
vestigar”, ya que el dinero 
que maneja el Estado es de la 
ciudadanía. Las declaracio-
nes de la legisladora las hizo 
en el contexto de la presen-
tación de avisos que interpu-
so la Corte de Cuentas de la 
República en la Fiscalía Ge-
neral de la República (FGR).

La CCR presentó 10 avi-
sos en la FGR sobre posi-
bles ilícitos penales, relati-
vos a inadecuada adminis-
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La Corte de Cuen-
tas de la República 
(CCR) presentó este 

lunes avisos a la Fiscalía Gene-
ral de la República (FGR) por 
supuesta malversación de fon-
dos, actos arbitrarios, falsedad 
material, documental agrava-
da e ideológica, incumplimien-
to de deberes, apropiación o 
retención de cuotas laborales, 
tributarias, peculado y admi-
nistración fraudulenta contra 
diez municipalidades del país 
por más de 9 millones de dó-
lares destinados para diversos 
proyectos y emergencias, entre 
ellas el COVID-19.

El encargado del área de la 
dirección jurídica de la CCR, 
Carlos Quinteros, detalló que 
presentaron los avisos por po-
sibles delitos de 10 municipa-
lidades por uso inadecuado de 
fondos, identificados en las di-

ferentes auditorías de la Corte, 
montos que fueron asignados 
para la pandemia, para el Fondo 
de Desarrollo Social (FODES), 
para el Fondo de Inversión So-
cial y Desarrollo Local (FISDL), 

y parte de fondos propios y prés-
tamos de 6 alcaldías de la zona 
occidental, 2 de la central, 1 de 
la paracentral y 1 de oriente.

La CCR determinó que de 
la procedencia de los fondos 

3,307,036.46 eran para la aten-
ción de la pandemia, 2,697,473.04 
del FODES, 2,831,000 de présta-
mos, 7,11,782.28 de fondos pro-
pios, 19, 755.88 de proyectos y 
6,521.98 del FISDL.

De acuerdo a Quinteros, los 
más de nueve millones de dóla-
res mal manejados corresponden 
a administraciones entre el 1 de 
mayo del 2018 al 30 de abril de 
2021, sin embargo, no especificó 
el nombre de las municipalidades 
y lo justificó como que al hacer-
lo “sería entorpecer el proceso de 
la FGR”.

El pasado 11 de enero, la Cor-
te presentó ante a la Fiscalía 8 avi-
sos correspondientes al mismo 
número de municipalidades por 
posibles ilícitos en uso de recur-
sos públicos entre el 1 de enero de 
2016 al 30 de abril de 2021, por el 
monto de $2, 258,326.67 para la 
pandemia del COVID-19, emer-
gencias por la tormenta Amanda 
y Cristóbal, asimismo del FODES 

y fondos propios.  Un aproxi-
mado de 12 municipalidades 
de Nuevas Ideas fueron relacio-
nadas a casos de impago sala-
rial a trabajadores, por La Uni-
dad Nacional de Organizacio-
nes Sociales y Populares de El 
Salvador (UNITRASAL), entre 
las administraciones de Santia-
go de María, San Antonio del 
Monte, Zacatecoluca, Mejica-
nos, Apopa, Soyapango, Ilo-
pango, Ciudad Delgado, Que-
zaltepeque, Acajutla, Sacacoyo, 
Mercedes Umaña, Conchagua 
y San Salvador.

Cabe recordar que, una de 
los casos que, hasta la fecha no 
tuvo una solución concreta fue 
el de los trabajadores de la al-
caldía de Soyapango, en el cual 
los empleados aseguraron que 
la institución adeuda parte del 
pago, sufren represión por exi-
gir su derecho a salario y tres 
sindicalistas fueron capturados 
por manifestarse.

tración de más de $9 millones 
en 10 Alcaldías, correspondien-
tes a gestiones municipales que 
finalizaron su período el 30 de 
abril de 2021.

“Hay que investigar la co-
rrupción del pasado y la co-
rrupción que podría estarse 
dando actualmente, creo que la 
gente espera que la justicia lle-
gue de forma pareja, que llegue 
a quienes han cometido ilícitos 
independientemente si están en 
el grupo de poder de antes o de 
ahora”, destacó Ortiz.

La legisladora participó este 
lunes en la sesión de la Comi-
sión de Economía de la Asam-
blea Legislativa, ya que se daría 
ingreso al proyecto de Ley de 
Compras Públicas y que dero-
garía la Ley de Adquisiciones y 
Contrataciones de la Adminis-
tración Pública (LACAP).

“Estamos viendo unas si-
militudes con la LACAP, pero 
también hay otros temas que 
están llamando la atención, 
que habla, por ejemplo, que 
las compras de Seguridad y de 
Defensa van a poder pasar sin 
una evaluación más pormeno-
rizada. Habla que cuando haya 
régimen de excepción no se va 
pasar por una licitación más 
competitiva o normal, sino que 
se puede hacer compras direc-
tas”, comentó Ortiz.

Ortiz dijo que estudia las di-
ferencias sustanciales “con la 
prioridad de buscar que se ga-
rantice que se cuide el dinero 
de la gente y se prevenga la co-
rrupción. No podríamos acep-
tar una nueva ley que si fuera 
el caso estaría teniendo requi-
sitos más relajados o espacios 
más amplios para el abuso de 

los fondos públicos”. 
La legisladora aseguró que 

es lógico pensar que la LACAP 
necesita una actualización, 
pero que esta no sirva para ge-
nerar un marco legal para favo-
recer la discrecionalidad, pues 
no se puede ignorar el contex-

to, donde existen proyectos 
que afectan al medio ambien-
te, proyectos en el marco de 
una política de seguridad pú-
blica que se ha caracterizado 
por la falta de transparencia 
y el abuso en el uso de los re-
cursos públicos.

“Hay que investigar la corrupción del pasado y 
la que podría darse actualmente”: Claudia Ortiz

Más de 9 millones malversados por 10 
municipalidades entre 2018 y 2021

Carlos Quinteros, encargado del área de la dirección jurídica de la 
Corte de Cuentas de la República, señala que 10 municipalidades 
del país podrían investigadas por la Fiscalía General por diversos su-
puestos delitos de administración fraudulenta. Foto: Diario Co Latino/ 
Cortesìa. 

Diputada Claudia Ortiz considera que la Ley de Compras Públi-
cas no debe ser un marco normativo para favorecer la discre-
cionalidad del uso de los fondos públicos. Foto: Diario Co Latino 
/ Cortesía.
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El expresidente de la 
República, Mauri-
cio Funes, reveló, 

a través de sus redes sociales 
que una empresa de telefonía 
sobornó a diputados de dere-
cha para que promovieran un 
decreto de aumento del cargo 
básico que cobraban las telefo-
nías; ya que dicho aumento re-
quería de aprobación legislati-
va. Esto según Funes sucedió 
durante su quinquenio y que 
el FMLN se opuso.

“La empresa Claro, propie-
dad del multimillonario Car-
los Slim, decidió sobornar a 
todos los diputados de dere-
cha con dos millones de dó-
lares. El dinero del soborno lo 
proporcionó el secretario pri-
vado de CAPRES (Casa Presi-
dencial), Francisco Cáceres, de 
fondos de la partida de gastos 
reservados”, comentó Funes.

El exmandatario aseguró 
que la persona que recibió el 
dinero y lo entregó a los dipu-
tados fue Gerardo Cáceres, tío 
de Francisco Cáceres “quien 
además de tener una buena re-
lación con el PCN, el PDC y 
algunos en ARENA tenía tam-
bién relaciones empresariales 
con Claro además de una fuer-
te influencia en su sobrino”.

“Por esta operación tan-
to Francisco Cáceres como su 
tío recibieron una comisión 
de parte de Claro. No sé si el 
dinero fue reintegrado o no a 
CAPRES, pues cuando supe 
de esta ilegalidad ya no era 
presidente. Lo cierto es que 
esto demuestra el mal uso que 
hizo Cáceres de esa partida”, 
destacó el expresidente, quien 
reside en Nicaragua, y en el 
país se le siguen varios proce-
sos judiciales por supuesta co-
rrupción.

A través de redes socia-
les Funes aclaró que Francis-

co Cáceres, su secretario priva-
do, quien presuntamente es tes-
tigo criteriado en su contra, te-
nía margen de maniobra para 
disponer de fondos de los gastos 
reservados.

“Algunos han respondido a la 
revelación que hice sobre lo que 
según ellos autoricé como presi-
dente. Primero, aseguran que el 
secretario privado no puede to-
mar dinero de CAPRES sin mi 
autorización. Están equivoca-
dos, el presupuesto de CAPRES 
era manejado por Cáceres, así lo 
establece el Reglamento Interno 
aprobado por el Consejo de Mi-
nistros”. Lo anterior, según Fu-
nes, lo sabía la Fiscalía General 
de la República cuando lo acusó 
de malversación de fondos y la-
vado de dinero. Además, Funes 
sostuvo que no existe algún do-
cumento que demuestre que él 
autorizó personalmente movi-
mientos o transferencias de fon-
dos de CAPRES.

“Tercero, la operación con la 
empresa Claro nunca fue de mi 
conocimiento mientras ejercí la 

Presidencia. Me voy enterando 
por una fuente confiable que, 
si es necesario y a requerimien-
to de la FGR, puedo revelar su 
identidad, siempre y cuando se 
garantice su integridad física”, 
remarcó Funes.

Por lo anterior, dijo, no pue-
de ser acusado de encubrir un 
delito “del que hasta ahora ten-
go conocimiento. Decidí hacer-
lo público para no ser cómpli-
ce de una ilegalidad en la que no 
tuve nada que ver y poner en evi-
dencia la calidad del testigo cri-
teriado que está usando la Fisca-
lía”. Funes sostuvo que la FGR y 
la Corte de Cuentas de la Repú-
blica deben tener algún registro 
de ese movimiento bancario “si 
es que han investigado en forma 
profesional”, ya que “dos millo-
nes de dólares no pueden mover-
se y desaparecer de la contabili-
dad de CAPRES por arte de ma-
gia”.

“Lo que está claramente de-
mostrado, diría que hasta la sa-
ciedad, es que el caso Saqueo Pú-
blico es un típico caso de Lawfa-

re (persecución penal con moti-
vación política) en el que la FGR 
no ha podido demostrar nada 
en mi contra ni en contra de mis 
familiares”, enfatizó Funes.

Habrá que recordar que la 
Fiscalía General de la República 
acusa al expresidente Funes y a 
otros exfuncionarios de supues-
tamente desviar $351 millones 
del erario público, pero no pue-
de sustentar el caso, según co-
menta el propio Funes.

El contacto en Claro de Ge-
rardo Cáceres era el director 
de auditoría, Rodolfo Ortega, 
de origen mexicano, “quién era 
además socio de Puntual, la em-
presa de cobros de los Cáceres”, 
reveló Funes.

A través de Ortega, dijo Fu-
nes, los Cáceres tenían acceso 
en forma ilegal a la base de da-
tos de Claro. Con Ortega fue 
que los Cáceres llevaron a cabo 
la operación del desvío de fon-
dos de CAPRES para la compra 
de diputados. “Ortega recibía de 
Francisco Cáceres unos $10 mil 
mensuales”, pero a la vez, Funes 

dice que desconoció la proce-
dencia de ese dinero. 

El dato anterior “lo cono-
ció” el ex fiscal Raúl Melara 
cuando Francisco Cáceres se 
criterió a finales de 2020. “Me-
lara lo ignoró para mantener 
las imputaciones en mi contra 
que Douglas Meléndez (ante-
rior fiscal general) había fabri-
cado desde el 2017 en el caso 
Saqueo Público”.

“La persona que sirvió de 
enlace con Melara para nego-
ciar el acuerdo de Francisco 
Cáceres para criteriarse a cam-
bio de acusarme fue su tío, Ge-
rardo, que había sido compa-
ñero de estudios de Melara en 
la Matías Delgado (Universi-
dad). Es por eso que Cáceres 
goza de beneficios procesales a 
la fecha”, destacó Funes.

Según declaró el exmanda-
tario, Gerardo Cáceres es pro-
pietario de la empresa Puntual 
S.A. de C.V. y de una hacienda 
ganadera en la zona del Valle 
de Zapotitán llamada “El Cor-
vejón”, valorada en unos $15 
millones. “No se sabe de dón-
de obtuvo el dinero para com-
prarla, ya que no existen crédi-
tos bancarios que respalden la 
inversión”.

“Con la información re-
ciente a la que he tenido ac-
ceso no sería remoto que los 
recursos se los proporcionó 
Francisco Cáceres (…) De he-
cho, según mi fuente, esta ha-
cienda y otras propiedades la 
compró Cáceres con fondos 
de CAPRES”, comentó Funes.

El expresidente Funes in-
vitó a la FGR a que abra un 
expediente de investigación 
en este caso “para que vea la 
calidad del testigo criteriado 
que tiene y del responsable de 
la negociación con el exfiscal 
Raúl Melara, quien también 
debería ser procesado por pre-
sentar acusaciones falsas en mi 
contra”.

Mauricio Funes: Diputados de derecha 
fueron sobornados para promover aumento 
del cargo básico de las telefonías

Mauricio Funes fue presidente de El Salvador desde el 1 de junio de 2009 al 31 de mayo de 2014, bajo la bandera del Frente 
Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN).  Foto: Diario Co Latino / arChivo
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“Hay un refrán -que dice- 
divide y vencerás, pero 
nosotros sabemos por-

que también lo hemos vivido 
-que un pueblo unido jamás será 
vencido- y Santa Marta será así 
y les exhorto en nombre de Se-
ñor que todos vivan en concor-
dia, que no haya divisiones en-
tre ustedes y que estén unidos en 
un mismo sentir y en un mismo 
pensar”, dijo en su homilía el sa-
cerdote, Luis Quintanilla.

“Ahora, la pregunta es esta, 
¿Con quién debemos estar uni-
dos?, porque no podemos estar 
unidos con los opresores, los de-
magogos, no podemos estar uni-
dos con los que reprimen al pue-
blo y no podemos estar unidos 
con los que masacran al pueblo. 
Debemos estar unidos con los 
pobres, con los oprimidos, los 
necesitados y no podemos estar 
desunidos porque todos vivimos 
las mismas consecuencias”, ob-
servó el religioso en su homilía.

En el marco de la vigilia en 
la comunidad Santa Marta, del 
municipio de Victoria, Caba-
ñas, la población y organizacio-
nes sociales se hicieron presentes 
para reiterar el apoyo y solidari-
dad a los dirigentes de la Asocia-
ción de Desarrollo Económico y 
Social (ADES), Antonio Pache-
co, director, y Saúl Rivas, el ju-
rídico. Así como, con los líderes 
comunitarios Pedro Antonio Ri-
vas, Alejandro Laínez y Miguel 
Gámez.

El padre Quintanilla desta-
có el fundamento de la comu-
nidad Santa Marta, por su or-
ganización y la visión de desa-
rrollo de una vida digna que im-
pulsa ADES, al señalar que Dios 
cuando habla del “mismo sentir 
y pensar”, se refiere a la organi-
zación de la gente.

“Es evidente que lo que están 
atacando es la organización co-
munitaria y al liderazgo comu-
nitario, ¿Por qué?, porque quie-
nes quieren dominar el país y 
nos quieren someter saben que 
una comunidad organizada les 
puede resistir, les puede levantar 
la voz. Y si estamos solos pues, 
nos pueden desparramar por 
cualquier parte”, afirmó.

“Es precioso amigos y amigas 

cuando no importó que hora de la 
noche o madrugada era, cuando se 
presentan en la comunidad (FGR/
PNC), y toda la comunidad se le-
vantó, y he visto cuando hermanos 
y hermanas han dicho -aquí todos 
somos familias, aquí todos somos 
comunidad- entonces, tenemos un 
pensar y un sentir, ese es el pun-
to que debemos mantener porque 
esta solidaridad, hermandad, es lo 
que Jesús hizo”, acotó en el prela-
do católico.

En cuanto a la captura de los 
defensores de derechos humanos, 
el padre Quintanilla se refirió a 
la lucha de la comunidad con-
tra la minería metálica que termi-
nó cegando la vida de cinco defen-
sores del medio ambiente, que en-
tre 2009 -2011 fueron asesinados, y 
formó parte de la “sangre derrama-
da” cuando defendían su territorio 
ante la empresa canadiense Pacific 
Rim/Oceana Gold, que pretendían 
extraer metales preciosos.

“Ya se descubrieron, ya mostra-
ron la cara y lo que estaban tra-
mando, luego, quieren poner un 
show de Miss Universo, cuando sa-
bemos cual es el fin y el interés. Re-
cordemos a la gente inocente como 
ese niño precioso de 8 meses llama-
do Emnanuel que fue asesinado en 
el vientre de su madre Dora Sorto, 
esa es sangre que clama al cielo y la 
de nuestros hermanos ambientalis-
tas”, manifestó el sacerdote

“Esa sangre, sudor y lágrimas 

que han sido derramadas por estos 
pobladores defensores ambientalis-
tas de Cabañas resistieron la mine-
ría y ahora nos aparece (gobierno) 
haciendo negociaciones interna-
cionales, aparece creando una nue-
va ley de hidrocarburos y minería 
¿Para qué una ley de hidrocarburos 
y minería, si hay una Ley de Pro-
hibición de la Minería Metálica?”, 
cuestionó el religioso.

Vidalina Morales, presidenta de 
ADES, reconoció a la comunidad 
Santa Marta, el unirse en la vigi-
lia por la libertad de sus integran-
tes y pobladores, en este momento 
que calificó de difícil para el mo-
vimiento social y la organización 
de los asentamientos humanos en 
el país.

“Al estar presentes ustedes rei-
vindica eso que hemos dicho -no 
estamos solos o solas- estamos 
acompañados de muchas perso-
nas que se solidarizan con nues-
tros compañeros privados de liber-
tad desde el día 11 de este mes, y es 
en ese sentido que quiero recono-
cer esa ardua labor que se ha veni-
do realizando desde la comunidad, 
pero también de quienes acompa-
ñan”, sostuvo Morales.

Asimismo, reiteró, que el cente-
nar de llamadas telefónicas y men-
sajes a la sede de ADES, provenien-
tes de organizaciones a nivel inter-
nacional, solo confirma el trabajo 
comunitario de Santa Marta, para 
reivindicar y desarrollar los dere-

chos humanos de la población.
“Son mensajes que a cada minu-

to registramos de diferentes partes 
del mundo y eso da fe que el tra-
bajo de Santa Marta no ha sido en 
vano y que la labor de ADES para 
con esta comunidad y con este de-
partamento y también del país no 
ha sido en vano y en este momen-
to lo estamos percibiendo, lo esta-
mos sintiendo tras esas llamadas de 
solidaridad”, agregó.

“Yo invito a que estemos más 

unidos todavía en la comunidad, 
a sentir ese dolor de esa familias, 
y quiero reiterar mi mensaje des-
de que sucedieron estos aconteci-
mientos hay que sentir el dolor y 
acompañar a esos padres, madres, 
hijos, hijas y esposas que sufren el 
no tener a sus seres queridos jun-
to a ellos”, señaló Morales.

Igualmente, expresó la “incer-
tidumbre” de la comunidad San-
ta Marta y de ADES, ante los últi-
mos acontecimientos al conside-
rar que podría repetirse con ellos 
u otra comunidad organizada en 
defensa de un derecho ambiental, 
humano, salud, político o cultu-
ral.

“Pensemos, en este momento 
han sido ellos, pero no sabemos 
mañana lo que pueda suceder si 
ahora no nos paramos firmes y 
detenemos esta situación tan di-
fícil para nuestros compañeros, y 
en ese sentido debemos cerrar fi-
las ante este caso”, sostuvo.

“Porque callados les dejamos 
las puertas abiertas y que puedan 
desarrollar sus proyectos y Caba-
ñas, sería el primer departamen-
to (con minería) porque lo que 
quieren es derogar esa ley que ya 
se aprobó hace algunos años. En 
ese sentido cerremos filas, llama-
mos a la juventud a esos hombres 
y mujeres de la comunidad y los 
hermanos del exterior a unirnos 
y resistir en nuestro proyecto”, 
puntualizó Morales.

Santa Marta: “Unidos por el mismo sentir y pensar”

Comunidad Santa Marta realizó una vigilia en defensa de sus integrantes y de los directivos de ADES, quienes guardan prisión por un 
caso preparado por la Fiscalía General de la República, por un crimen supuestamente, de una persona durante el conflicto armado. 
Foto DiarioCoLatino/Cortesía. 
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En el marco de 
la conmemo-
ración del 91 

aniversario de la masa-
cre indígena de 1932, 
perpetuada por la dic-
tadura del General 
Maximiliano Hernán-
dez Martínez, poblacio-
nes originarias de Gua-
temala, Honduras y El 
Salvador conforma-
ron el Consejo Regio-
nal Centroamericano 
de Pueblos Originarios. 
El acuerdo fue tomado 
el pasado sábado 21 de 
enero, en el municipio 
de Izalco, departamen-
to de Sonsonate.

La creación de este 
Consejo se dio como 
parte de los esfuerzos 
del Consejo Ancestral 
de los Comunes de 
los Territorios Indíge-
nas (CACTI) y la Al-
caldía del Común de 
Los Izalcos, instancias 
ancestrales que rigen 
la toma de decisiones 
dentro de las comuni-
dades originarias, que 
buscan la unificación 
de las poblaciones ori-
ginarias.

La resolución final 
del Foro: “91 años de 
Silencio del Estado sal-
vadoreño, 1932-2023” 
reunió este sábado 21 
de enero, delegaciones 
nacionales, así como 
representaciones de 
Guatemala y Hondu-
ras, quienes participa-
ron en la víspera del 91 
aniversario de la ma-
sacre, que se cumplió 
este domingo 22.

El documento fir-
mado por las distin-
tas representaciones 
originarias de los tres 
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países busca a futuro in-
tegrar más poblaciones 
“y romper con las barre-
ras impuestas por los Es-
tados, en los territorios”, 
aseguraron los firmantes, 
al tiempo que hacen exi-
gencias al gobierno salva-
doreño como: la ratifica-
ción inmediata del Con-
venio 169 de la OIT, la 
creación de una comisión 
integrada por CACTI y el 
gobierno para esclarecer 
y deducir responsabilida-
des contra quienes come-
tieron la masacre, asimis-
mo, que la legislación sal-
vadoreña tipifique como 
delito de etnocidio físi-
co y cultural, entre otros 
acuerdos conjuntos.

La conmemoración or-
ganizada por el CACTI 
inició este sábado con el 
desarrollo de un foro in-
ternacional, por la noche 
se realizó la visita a cinco 
fosas comunes donde es-
tán los cuerpos de las víc-
timas del 32´, incluido 
El Llanito, espacio sagra-
do para la comunidad in-
dígena de Izalco.

Por la noche se realizó 
una vigilia, y domingo a 
las 6 de la mañana fue la 
Ceremonia Conmemora-

tiva, en la cual los herma-
nos guatemaltecos pre-
pararon los elementos 
que incorporaron al al-
tar conmemorativo en El 
Llanito. En la ceremonia 
los tatas y nanas a cargo 
reiteraron el llamado del 
fuego, que una vez exi-
gió la justicia por aque-
llos inocentes asesinados 
en 1932.

También solicitaron 
fortalece y claridad para 
enfrentar en unidad los 
diversos desafíos que se 
presenten, “ya que esta 
palabra de Unidad, ha es-
tado presente en toda la 
jornada conmemorativa 
y no podemos obviarla”, 
aseguró un representan-
te del Consejo Ancestral 
CACTI.

Por su parte, el Tata y 
alcalde del Común, Ma-
teo Rafael Latín, aseguró 
que los abuelos han ha-
blado y se está cumplien-
do ya la profecía que dijo 
que un día el Águila y 
el Cóndor se iba a unir, 
ahora los pueblos origi-
narios están comenzando 
a organizarse y conscien-
tes en trabajar en conjun-
to, sin división ni renco-
res.

“Como representan-
te de la Alcaldía del Co-
mún, les exijo, les pido 
de todo corazón que de-
muestren en realidad que 
quieren hacer justicia…
me doy cuenta que están 
luchando por hacer justi-
cia pero la veo a medias”, 
reclamó el Tata Latín.

En ese sentido, lamen-
tó que las autoridades del 

Ministerio de Cultura no 
se integren ni valoren el 
papel de las comunida-
des originarias, y prefiera 
realizar un acto ajeno en 
esta fecha, sin importar-
les que a la fecha, el Esta-
do salvadoreño es el prin-
cipal agresor de las pobla-
ciones originarias, al ig-
norar el etnocidio perpe-
tuado en 1932.

Las representaciones 
originarias también se ex-
presaron. Marta Meza, 
coordinadora del Movi-
miento Indígena de Hon-
duras, recordó que en el 
pasado nuestros pueblos 
sufrieron el etnocidio, 
“ahora hay un etnocidio 
cultural, nos persiguen a 
los líderes, y nos asesinan 
o encarcelan, nos despla-
zan de nuestros territo-
rios, por ello decimos 
que se sigue cometiendo 
etnocidio”.

Por su parte, el Tata 
Marcelo Vicente, del pue-
blo Mam de Guatema-
la, aseguró que lo que les 

une como pueblo origi-
nario con el 32´, es la 
“conciencia ancestral”, 
250 mil muertos tuvo 
el pueblo de Guatema-
la durante la guerra, y 
luego de la firma de los 
Acuerdos de Paz, las co-
munidades originarias 
sufren despojos, discri-
minación, exclusión y 
desplazamientos.

“Si nosotros estamos 
acá es porque tenemos 
esa conciencia ancestral, 
esa memoria histórica 
que jamás la hemos olvi-
dado, buscando la uni-
dad”, aseveró el líder in-
dígena.

Con esta jornada los 
pueblos originarios de 
El Salvador reafirmaron 
su compromiso por con-
tinuar exigiendo justicia 
por las víctimas del 32´, 
y demandando un alto a 
toda persecución, y ata-
que, así como que se fre-
ne todo proyecto que 
atente contra los lugares 
sagrados y naturales.

Pueblos Originarios crean Consejo 
Regional Centroamericano
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El Ministerio de Me-
dio Ambiente y Re-
cursos Naturales 

(MARN) actualizó la cifra de 
la serie sísmica en el munici-
pio de San Lorenzo, del de-
partamento de Ahuachapán, 
y parte del territorio guate-
malteco, con más de 600 sis-
mos en las zonas, que dejaron 
797 viviendas afectadas desde 
el pasado 15 de enero, y que 
según la cartera de estado, se 
debe a la activación de las fa-
llas geológicas en la zona. Es 
decir, no está asociada a acti-
vidad volcánica.

El director de Protección 
Civil, Luis Amaya, detalló 
que entre las principales afec-
taciones a causa de los sismos 
están 797 viviendas de salva-
doreños, entre ellas: 276 su-
frieron daños leves, 47 colap-
saron y 447 quedaron inhabi-
litadas. Hubo 20 deslizamien-
tos, y 1 muro colapsado. 

Amaya dijo que hay 8 al-
bergues totalmente equipados 
y con la atención necesaria a 
disposición de la población y 
que llevaron ayuda a 335 fa-
milias afectadas por la emer-
gencia.

“Hemos instalado un to-
tal de 68 refugios temporales 
cercanos a las viviendas de fa-
milias que han decidido no 
evacuar ha-
cia los al-
bergues pre 
equipados 
que el Go-
bierno ha 
puesto a 
disposición 
(…). Actual-
mente se 
tiene 1 al-
bergue acti-

Gloria Silvia Orellana 
@DiarioCoLatino

La empresa AES CLE-
SA, brindó a la pobla-
ción de Ahuachapán, 

afectadas por un enjambre sís-
mico desde la semana anterior, 
una serie de “consejos de segu-
ridad eléctrica ante sismos o te-
rremotos”, a fin de protegerse 
de los peligros que representa la 
energía eléctrica.

“Manténgase alejado de ca-
bles de energía, postes de luz, 
árboles o anuncios. Verifique 
si hay cables eléctricos dañados 
en el hogar y desconecte la elec-
tricidad con el interruptor eléc-
trico principal si sospecha de 
daños”, señalan en un comu-
nicado. Asimismo, recomendó 
que si la electricidad se desco-
necta, se deben apagar todos los 
electrodomésticos y desenchu-
far todos los aparatos principa-
les, para que con esta acción se 
prevenga y ayude a evitar posi-
bles daños que podrían regis-
trar estos aparatos al restable-
cerse el suministro de energía.

Igualmente, hizo un llamado 
a “no tocar un cable del tendi-

vo en el Gimnasio Los Pinitos, 
Ahuachapán; con 11 familias, 
un total de 32 personas, 16 son 
adultos y 16 son menores de 
edad”, comentó el director de 
Protección Civil.

“Continuamos apoyando a 
la Dirección General de Pro-
tección Civil en la evaluación 
de daños y en el traslado de las 
familias hacia los albergues. 
Tenemos a disposición todos 
los recursos de Santa Ana, Son-
sonate y Ahuachapán con la fi-
nalidad de unificar esfuerzos 
en pro de la población afecta-
da”, externó Baltazar Solano, 
director del Cuerpo de Bom-
beros.

Desde las 5:07 del pasa-
do domingo 15 de enero, el 
MARN registró un total de 
608 sismos en las zonas, con 
dos principales de 5.1 y el se-
gundo de 5.3 de magnitud. Las 
réplicas oscilan entre 1.4 y 4.4 
en la escala de Richter y II y 
IV en la escala de intensidad de 
Mercalli.

Las autoridades recorda-
ron a la población salvadoreña 
que sigan las recomendaciones 
emitidas. Sí hay comunicados 
de evacuación se debe dar, ya 
que hay albergues equipados 
con asistencia integral para al-
bergar a las personas que su-
fran daños. Además de no per-
manecer en viviendas que ten-
gan daños porque las réplicas 
pueden hacerlas colapsar.

do eléctrico caído”, y aconsejaron 
llamar de inmediato a la empresa 
distribuidora de energía eléctrica 
que suministra el servicio sobre la 
caída de cables del tendido eléc-
trico en la zona de sus hogares o 
alrededores.

“Si un cable del tendido eléc-
trico cae sobre su automóvil 
mientras está manejando, quéde-
se dentro del vehículo y siga ma-
nejando para alejarse del cable. 
Si el motor se para, no apague 
el auto. Y alerte a otras personas 
para que no toquen el auto ni el 
cable”, informaron.

“Si los cables u otros equipos 
eléctricos se cayeron dentro o cer-
ca del agua, desconecte la corrien-
te eléctrica desde el tablero prin-
cipal. No se meta en agua estanca-
da para lograr acceso al interrup-
tor principal”, señalaron.

En cuanto a los sismos y el 
corte del servicio de energía, AES 
CLESA, recomiendan no conec-
tar generadores a los circuitos 
eléctricos de los hogares, si no 
cuentan con los dispositivos de 
interrupción automática aproba-
dos.

“Si hay un generador conecta-
do cuando vuelva la electricidad, 
esto puede crear un gran riesgo 

de incendio y puede poner en pe-
ligro a los trabajadores que están 
trabajando en el tendido eléctrico 
para restaurar la electricidad”, su-
gieren. Sobre afectaciones de per-
sonas por el manejo de la energía 
eléctrica, AES CLESA aconseja 
que si tiene la presunción que al-
guien se electrocutó, primero de-
berá observar a la víctima y no to-
carla antes de darle auxilio, por-
que la persona podría estar toda-
vía en contacto con la fuente de 
electricidad. “Tocar a la persona 
podría pasarle la corriente a us-
ted. Llamé al 911 o al sistema de 
asistencia médica de urgencia”.

Asimismo, señalaron que las 
personas deberían revisar una vez 
al año, a través, de un “electricis-
ta certificado” una evaluación ge-
neral del sistema eléctrico de sus 
casas o trabajo para constatar que 
puede resistir un sismo.

AES y CLESA esperan que es-
tas medidas prácticas sean toma-
das en cuenta por sus clientes, 
además de contar con suficien-
te conocimiento que les permita 
construir una “cultura de la pre-
vención” para dar seguridad en 
sus hogares o lugares de trabajo 
durante sismos o eventos telúri-
cos de gran magnitud.

Si ante un evento sísmico se desprende un cable del tendido eléctrico, AES recomienda no tocarlo y llamar a llamar a la empresa 
distribuidora de energía para informar la situación. Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

Más de 790 viviendas 
afectadas por serie 
sísmica a ochos días 
de su inicio

AES CLESA informa sobre 
seguridad eléctrica ante 
sismos o terremotos
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BUENOS AIRES/Xinhua

Los presidentes 
de Argentina, 
Alberto Fernán-

dez, y de Brasil, Luiz Iná-
cio Lula da Silva, se com-
prometieron este lunes 
a relanzar de forma más 
profunda las relaciones 
bilaterales y trabajar en 
conjunto para promover 
la integración regional, 
difundió la Presidencia 
argentina.

   Ambos mandata-
rios expresaron lo ante-
rior en rueda de prensa 
conjunta, tras reunirse en 
la Casa Rosada, sede del 
Gobierno argentino, du-
rante el primer viaje in-
ternacional que hace el 
mandatario brasileño 
tras ser investido el pasa-
do 1 de enero.

   Después de rubri-
car varios acuerdos bila-

TeleSUR

El presidente de 
Venezuela, Ni-
colás Madu-

ro, anunció este lunes el 
apoyo a la iniciativa pre-
sentada por sus homólo-
gos de Argentina, Alber-
to Fernández, y de Bra-
sil, Luiz Inácio Lula da 
Silva, sobre la creación 
de una moneda común 
para la región.

“Hoy el presidente 
Lula da Silva y el presi-
dente Alberto Fernández 
anunciaron que van a 
dar paso para la creación 
de una moneda común 
de Suramérica. Yo anun-
cio que Venezuela está 
preparada y apoyamos 
la iniciativa de crear una 
moneda latinoamerica-
na y caribeña”, expresó.

AVISO DE RESULTADOS
La Alcaldía Municipal de Villa San José, a través de la Unidad de Adquisiciones 
y Contrataciones Institucional (UACI), dando cumplimiento al Artículo 57, inciso 
segundo de la Ley de Adquisiciones y Contrataciones de la Administración Pública, 
hace del conocimiento al público en general, el resultado adjudicación de la 
Licitación Pública siguiente:

NOMBRE LICITACIÓN

“CONSTRUCCIÓN DE 
PARQUE ECOLÓGICO EN EL 

MUNICIPIO DE SAN JOSÉ, 
DEPARTAMENTO DE LA 

UNIÓN”

RESULTADO
PROCESO

ADJUDICADA

EMPRESA ADJUDICADA

INVERSIONES Y 
SERVICIOS SANTO 
TOMAS S.A. DE C.V.

CÓDIGO

LP/01/2023/AMSJ

Villa San José, 24 de enero de 2023

En el marco de la Gran 
Marcha Nacional contra 
las medidas coercitivas uni-
laterales impuestas por Es-
tados Unidos (EE.UU.) a 
Venezuela, el jefe de Esta-
do celebró la iniciativa y 
manifestó “independencia, 
unión y liberación de Amé-
rica Latina y el Caribe”. 

Además, el mandatario 
venezolano envío un sa-
ludo “de unión y de libe-
ración a los pueblos” de 
la Comunidad de Estados 
Latinoamericanos y Cari-
beños (Celac) que se reuni-
rán en la VII cumbre a efec-
tuarse este martes en Bue-
nos Aires, Argentina.

Previamente, los presi-
dentes Fernández y Da Sil-
va tuvieron una reunión en 
la que ratificaron su obje-
tivo de trabajar en la inte-
gración de América Latina, 

asegurando que han avan-
zado en discusiones sobre 
una moneda suramericana 
común “que pueda usarse 
tanto para los flujos finan-
cieros como comerciales, 
reduciendo los costos ope-
rativos y nuestra vulnerabi-
lidad externa”.

Unidad contra las me-
didas coercitivas

El presidente Maduro 
también felicitó al pueblo 
venezolano que salió a las 
calles en la gran marcha, 
resaltando su conciencia y 
que la nación “está en paz, 
está unida y la victoria nos 
pertenece al pueblo movili-
zado y bolivariano”.

“Hoy el pueblo ha mar-
chado por una causa justa 
y yo los llamo a ustedes a 
mantenerse movilizados 
permanentemente, a lograr 
la unión de toda la nación 

venezolana contra las san-
ciones criminales que tor-
turan el cuerpo económico 
y social de Venezuela, con-
tra el bloqueo criminal y la 
persecución contra nuestra 
patria”, aseveró.

Asimismo, indicó que 
cada 23 de enero no solo 
se conmemorará el aniver-
sario del “despertar históri-
co, de aquella rebelión cívi-
co-militar del pueblo con-
tra la última dictadura mi-

litar”, sino que a partir de 
esta jornada también “será 
para conmemorar la vic-
toria del pueblo de Vene-
zuela contra el imperialis-
mo yanqui y su golpe de 
Estado derrotado”.

Venezuela apoya iniciativa de Brasil y Argentina 
sobre moneda común para la región

terales, Fernández y Lula 
da Silva indicaron que en 
una nueva etapa de la rela-
ción diplomática se enfoca-
rán en fortalecer el Merca-
do Común del Sur (Mer-
cosur), reactivar la Unión 
de Naciones Suramerica-
nas (Unasur) y promover 
la creación de una moneda 
común sudamericana para 
facilitar el intercambio co-
mercial entre los países de 
América Latina y el Caribe.

   La reunión entre am-
bos presidentes precede a 
la celebración de este mar-
tes en la capital argentina 
de la VII Cumbre de la Co-
munidad de Estados Lati-
noamericanos y Caribeños 
(CELAC).

   “Hemos hablado tam-
bién de aprovechar la reu-
nión de mañana para es-
cuchar a todos los líderes 
del continente (...) siempre 
con el propósito de favore-

cer la integración de la re-
gión. Esa integración debe-
mos implementarla en to-
dos los conceptos”, sostu-
vo Fernández.

   El mandatario argen-
tino manifestó además el 
apoyo a su homólogo, lue-
go de los actos de violen-
cia registrados en Brasil el 
pasado 8 de enero, prota-
gonizados por simpatizan-
tes del ex presidente brasi-
leño, Jair Bolsonaro (2019-
2022).

   “El primer desafío es 
consolidar la democracia 
y las instituciones. Quie-
ro que sepas, querido ami-
go, que desde Argentina 
vamos a estar siempre a 
tu lado y no vamos a de-
jar que (haya) ningún deli-
rante ataque a la democra-
cia y a las instituciones de 
Brasil”, expresó Fernández 
a Lula, a quien calificó de 
“líder regional”.

   En tanto, el 
presidente bra-
sileño destacó 
la propuesta de 
crear una mone-
da común sud-
americana y la 
importancia de 
que los países de 
la región reduz-
can su depen-
dencia del dólar, 
al llevar a cabo 
intercambios co-
merciales.

   “¿Por qué 
no intentar crear una mo-
neda común de los paí-
ses del Mercosur (Argen-
tina, Brasil, Paraguay y 
Uruguay) como se inten-
tó hacer con los países del 
BRICS (Brasil, Rusia, In-
dia, China y Sudáfrica)? 
Creo que eso va a suceder 
y creo que es necesario que 
suceda”, sostuvo Lula da 
Silva.

   Argumentó que hay 
países que a veces tienen di-
ficultades para adquirir dó-
lares, por lo que se podrían 
establecer acuerdos y que 
después los bancos centra-
les fijen el tipo de moneda 
para hacer el intercambio 
comercial.

   A nivel bilateral, el 
mandatario brasileño des-
tacó la relación comercial 

con Argentina y dijo que 
su visita busca promover 
la “construcción de lo que 
hace falta construir” entre 
ambos países.

   En ese sentido, men-
cionó aspectos como la in-
tegración energética y las 
posibilidades de que el gas 
que se produce en la re-
gión patagónica de Vaca 
Muerta llegue a Brasil.

Presidentes de Argentina y Brasil se comprometen a relanzar 
vínculos bilaterales y promover integración regional
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Ética y Política

José M. Tojeira

Cuando este domin-
go recién pasado ce-
lebramos el primer 

aniversario de la beatificación 
de los mártires Cosme Spes-
sotto, Rutilio Grande, Nelson Le-
mus y Manuel Solórzano, es necesa-
rio reflexionar sobre el mensaje que 
estas cuatro personas nos dejan gra-
bado en la historia salvadoreña. No 
se trata de millonarios filántropos 
que regalaran muchas cosas a los po-
bres ni de políticos que deslumbra-
ran a los necesitados con promesas 
nunca cumplidas. Ni siquiera eran 
personas famosas que aparecieran 
con mucha frecuencia en los medios 
de comunicación. 

Lo que los distinguió en vida y 
en muerte fue su cercanía a los po-
bres, su caminar con ellos, su tener 
puesta la confianza no solo en Dios, 
sino también en el pueblo salvadore-
ño sencillo y necesitado, hambrien-
to de justicia y paz. Anunciaron en 
zonas campesinas la fraternidad e 
igual dignidad de todas las perso-
nas, hijos e hijas de Dios, y el dere-

cho de los pobres al desarrollo y a 
una vida digna. 

La gente de buena volun-
tad los amó, porque vieron 
en ellos amor y generosidad, 
cercanía humana y una fe 

profunda en que el camino de 
Jesucristo era la base de un fu-

turo digno para el pueblo salvadore-
ño. Vieron también en ellos la misma 
fuerza que brilló en Monseñor Rome-
ro, que prefirió vivir en un hospital 
de beneficencia, en  cercanía con en-
fermos de cáncer, en vez de en la co-
modidad que le ofrecían alguna per-
sonas pudientes. Padre de los pobres, 
defensor de los Derechos Humanos 
y “voz de los que no tienen voz para 
defender sus derechos”, es compren-
sible que las Naciones Unidas, tras 
su muerte martirial, lo nombrara pa-
trón mundial del derecho de las vícti-
mas a la verdad.

Hoy, en medio de las tensiones, las 
propagandas, los odios y las mentiras 
que cunden y abundan en el país, los 
mártires mantienen una profunda ac-
tualidad y nos llaman a reflexionar 
sobre nuestra realidad y sobre el ca-
mino de futuro que debemos seguir. 
Nos muestran con su vida la necesi-
dad de dar prioridad a los que sufren 
y poner como prioridad en la vida la 
lucha contra el sufrimiento humano. 
Nos enseñan a tomar decisiones lle-
nas de sentido, sin superficialidades y 
sin egoísmos. 

No provocan el sufrimiento de 
unos para que otros no sufran, sino 
educan para la fraternidad, para la re-
conciliación y para convertir el de-
sarrollo y el bienestar básico de to-
dos en el mejor proyecto de realiza-
ción común que El Salvador pueda 

emprender. El Papa Francisco nos 
decía en su mensaje para la Jornada 
Mundial de la Paz que “nadie se sal-
va solo”. Al contrario, el Papa insiste 
en que solo el camino de la fraterni-
dad puede traer la paz y la justicia al 
mundo que vivimos. El mismo men-
saje de los mártires y del Evangelio.

Porque en efecto, el camino de la 
fraternidad es el que recorrieron los 
mártires, cada uno a su manera. Y 
es el camino de la responsabilidad 
personal y social que todos debemos 
recorrer, cada uno según sus posibi-
lidades y capacidades. No debemos 
transigir con la mentira, y mucho 
menos con el odio, la envidia o el 
desprecio de nadie. Como tampo-
co podemos permanecer indiferen-
tes ante el sufrimiento del prójimo, 
ante la pobreza, el abuso del débil o 
la desigualdad. 

Toda persona que sufre, sea bue-
na o mala, merece nuestra compa-
sión. Y toda situación social injus-
ta amerita nuestra denuncia y nues-
tro esfuerzo por cambiarla. Cuando 
hoy, al igual que durante la guerra 
civil, hay personas que hablan con 
desprecio de los Derechos Huma-
nos, quienes recordamos a los már-
tires debemos afianzarnos en la de-
fensa de quienes sufren menosca-
bo de sus derechos básicos. No po-
demos hablar de los mártires y olvi-
darnos al mismo tiempo de la lucha 
contra el sufrimiento que ellos man-
tuvieron hasta el final de sus días. 
Los mártires salvadoreños que cele-
bramos, nunca estuvieron separados 
de los pobres. O eran pobres, o se 
unieron a ellos como se unió Jesús 
de Nazaret a los crucificados de esta 
mundo, hasta dar la vida por ellos.

Los mártires y los pobres
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Dimite sin pre-
sión la man-
dataria más 

popular que tenga un país 
anglo-parlante, pero se afe-
rra al puesto la presidenta más im-
popular que tenga una nación his-
panohablante.

El jueves 19 de enero, mientras en 
Nueva Zelandia la mujer más po-
pular que haya gobernado en Ocea-
nía decidió voluntariamente reti-
rarse de su puesto, en Perú se pro-
duce un paro nacional y una toma 
de Lima buscando sacar de su pre-
sidencia a la mujer más impopular 
de las Américas en haber ocupado 
tal cargo.

Jacinta Ardern acaba de anunciar 
su retiro del cargo de primera mi-
nistra de Nueva Zelandia, posición 
que ella ocupa desde el 2017 (cuan-
do fue electa a los 37 años de edad 
como la jefa de Gobierno más jo-
ven del planeta). Esto, pese a que 
ella fue reelecta en octubre 2020 
con más del 50% de los votos, altí-
simo porcentaje que sus camaradas 
laboristas británicos jamás han ob-
tenido y que es inusual para cual-
quiera de las democracias parla-
mentarista y no presidencialista del 
mundo.

Su popularidad se debe a sus me-
didas de protección social y a que 
durante la pandemia logró que sus 
islas casi no fuesen contaminadas 
por el coronavirus. Hoy, ella se da 
cuenta de que la mejor manera de 
lograr que su partido sea reelecto es 
cambiar de mando y decide reple-
garse a su curul de manera volun-

taria.
Exactamente, al otro lado 

del océano Pacífico viene ocu-
rriendo un fenómeno inverso. 
En Perú, el 7 de diciembre del 

2021, Dina Boluarte se convir-
tió en la primera mandataria que 

haya tenido ese país durante siglos. 
A diferencia de Jacinta, ella nun-
ca lideró ninguna victoria electoral 
(perdió en las elecciones municipa-
les del 2018 y legislativas del 2020, 
donde fue candidata), y solo llegó 
casi desapercibida y de casualidad a 
ser vicepresidenta en 2021.

Cuando Boluarte fue puesta en la 
plancha presidencial, ella represen-
taba a Perú Libre, un partido que 
se reclama “marxista leninista” y 
de estar a la extrema izquierda de 
los laboristas. En cambio, cuando 
llega a remplazar al presidente Pe-
dro Castillo (al cual juró lealtad), 
lo hace en contubernio con una de-
recha más extrema que cualquiera 
de las que haya gobernado una na-
ción que haya estado bajo la coro-
na de Londres.

Las últimas encuestas de IPSOS 
e IEP coiciden en que Boluarte es 
desaprobada por el 71% de los pe-
ruanos. Nunca antes en la demo-
cracia peruana un gobernante ha 
tenido tan altos niveles de rechazo 
en sondeos de opinión en el primer 
mes de su mandato.

Boluarte ha decidido aferrarse al 
cargo como sea. Su ambición des-
mesurada por el poder le llevó a 
traicionar a su partido, a la cabeza 
de su plancha presidencial y a to-
dos sus electores. Las encuestas evi-
dencian que su impopularidad es 
mayor en los sectores más pobres, 
agrarios y provincianos, los que an-

teriormente fueron sus bastiones, 
mientras que su principal aval es la 
de la elite de Lima, la cual antes la 
condenó como “comunista”.

Como es rechazada por sus an-
tiguos electores, ella ha decidido 
reprimir duramente a estos cuan-
do se movilizan. En las redes so-
ciales circula un video grabado por 
los propios policías de Puno don-
de ellos muestran como usan fran-
cotiradores para disparar contra ci-
viles. El resultado de ello ha sido al 
menos una mujer asesinada en el 
borde entre ese departamento y el 
de Madre de Dios.

En los últimos 40 días ya han 
muerto más de 50 personas, la ma-
yoría con impactos de armas de 
fuego en sus cabezas o pechas, lo 
que indica que la orden fue tirar a 
matar. 

Hay fallecidos en la costa, sierra 
y selva, en el norte, sur y centro, en 
7 de los 24 departamentos y en to-
dos los pisos ecológicos (desde el 
nivel del mar a 4 kilómetros sobre 
este).

Mientras Boluarte más reprime, 
más odio y furia popular genera. 
En estos momentos, miles de per-
sonas de todo el interior, especial-
mente de las zonas del sur que más 
masacres han recibido, vienen mar-
chando sobre Lima.

Los polinesios, habitantes nati-
vos de Nueva Zelandia, llegaron a 
importar el camote de Perú antes 
de que llegasen los europeos. Hoy, 
en Lima, quien ocupa el palacio de 
Pizarro, se niega a importar la re-
ceta de desprendimiento de la pri-
mera ministra neozelandesa Jacinta 
Ardern. Boluarte anda encamotada 
por el poder..

La obstinación de Dina 
y la renuncia de Jacinta



SUSCRITO NOTARIO, mayor 
de edad, de este domicilio, 
con Oficina ubicada en Resi-
dencial Bosques de Cuscat-
lán, Avenida El Espino, casa 
número Veinticuatro, muni-
cipio de Antiguo Cuscatlán, 
departamento de La Libertad, 
Teléfonos: 2226-2605 y 2246-
1269. HACE SABER: Que 
ante mis Oficios Notariales el 
señor: JOSÉ MARIO MAGA-
ÑA GRANADOS, de sesenta 
y cinco años de edad, Econo-
mista, del domicilio de Antiguo 
Cuscatlán, departamento de 
La Libertad, a quien no conoz-
co pero identifico por medio 
de su Documento Único de 
Identidad número cero dos 
millones quinientos sesenta 
y siete mil cuatrocientos 
diez - nueve y con Número 
de Identificación Tributaria 
cero seiscientos catorce-cero 
ocho cero dos cincuenta y 
siete-cero cero dos-tres, 
actuando en su calidad de 
Administrador Único y por lo 
tanto Representante Legal 
de la sociedad SUCESIÓN 
A. MAGAÑA SOCIEDAD 
ANONIMA DE CAPITAL 
VARIABLE que se abrevia 
SUCESIÓN A. MAGAÑA, S. 
A. DE C. V., del domicilio la 
ciudad de San Salvador, la 
cual tiene un plazo indefinido, 
y con Número de Identifica-
ción Tributaria cero seiscien-
tos catorce-uno tres uno dos 
cero cinco-uno cero siete-tres; 
promueve DILIGENCIAS DE 
TITULO SUPLETORIO, de 
una porción de terreno de 
naturaleza rústica, situado 
en el lugar llamado “Piedra 
de Afilar', descrito en el literal 
“E", Finca denominada "El 
Tempisque”, jurisdicción de 
Apaneca, Departamento 
de Ahuachapán, de una 
extensión superficial de SIE-
TE MIL CIENTO SETENTA 
PUNTO NOVENTA Y CINCO 
METROS CUADRADOS, el 
cual mide y linda: AL NORTE: 
Compuesto por un solo tramo 
con rumbo Sur cincuenta y 
ocho grados cero seis minutos 
treinta y cuatro segundos 
Este, con una distancia de 
ciento trece punto sesenta y 
cinco metros; AL ORIENTE: 
Compuesto por cinco tramos 
con los siguientes rumbos y 
distancias: Tramo uno, con 
rumbo Sur diecinueve grados 
veintinueve minutos cuarenta 
y siete segundos Oeste, con 
una distancia de siete punto 
veintinueve metros; Tramo 
dos, con rumbo Sur veinticin-
co grados diecisiete minutos 
cincuenta y un segundos 
Oeste, con una distancia de 
veinticinco punto ochenta 
metros; Tramo tres, con 
rumbo Sur veintiún grados 
cuarenta y cinco minutos 
cincuenta segundos Oeste, 
con una distancia de doce 
punto treinta y nueve metros; 
Tramo cuatro, con rumbo 
Sur veinticinco grados cero 
ocho minutos diez segundos 
Oeste, con una distancia de 
veinticinco punto setenta y 
cuatro metros; Tramo cinco, 
con rumbo Sur doce grados 
treinta y siete minutos cuaren-
ta y cuatro segundos Oeste, 
con una distancia de sesenta 
y siete punto cuarenta y nueve 
metros; y  AL PONIENTE: 
Compuesto por un solo tra-
mo con rumbo Norte quince 
grados veintiséis minutos 
cincuenta y cuatro segundos 
Oeste, con una distancia de 
ciento noventa y ocho punto 
cero seis metros. El inmueble 
antes descrito es de forma 
irregular por carecer del rum-
bo Sur. En dicho inmueble no 

se encuentra ninguna construc-
ción El terreno descrito no es 
dominante ni sirviente, ni está 
en proindivisión con ninguna 
persona y no tiene cargas o 
derechos que pertenezcan a 
terceras personas: que su re-
presentada adquirió el terreno 
objeto de las presentes diligen-
cias mediante escritura pública 
de compraventa otorgada en la 
ciudad de San Salvador, a las 
dieciséis horas y diez minutos 
del día cinco de abril del año 
dos mil seis, ante los oficios del 
Notario Ángel Góchez Marín, 
mediante la cual la señora 
Concha Marina Granados de 
Magaña manifestó que era 
dueña y poseedora de un 
inmueble denominado, “Finca 
El Tempisque", el cual estaba 
formado por nueve porciones, 
descritas en dicha escritura en 
los literales a, b, c, d, e, f, g, h, 
i, y de las cuales, los descritos 
en los literales “c” y “e”, no 
poseen antecedente inscrito. 
El inmueble antes relacionado 
es el descrito en el literal “e” 
de la escritura de compraventa 
antes relacionada, habiéndo-
lo poseído su representada 
Sucesión A, Magaña, S.A. de 
C.V., de forma quieta, pacífica 
e ininterrumpidamente al igual 
que la anterior dueña; por lo que 
la posesión de su representada 
tiene más de quince años, 
ejerciendo derechos como 
legítima propietaria y posee-
dora, teniendo posesión del 
mismo de una manera pacífica, 
quieta e ininterrumpida sobre 
dicho inmueble, pero carece 
de Titulo de Dominio inscrito, 
por lo cual comparece ante mis 
Oficios Notariales, para que de 
conformidad con lo establecido 
en el Artículo Dieciséis de la 
Ley del Ejercicio Notarial de 
La Jurisdicción Voluntaria y de 
Otras Diligencias, seguidos que 
sean los trámites que la misma 
señala, se extienda favor de 
su representada el Título que 
solicita. Valúa dicho terreno en 
la suma de OCHO MIL DOS-
CIENTOS OCHO DÓLARES 
DE LOS ESTADOS UNIDOS 
DE AMÉRICA CON QUINCE 
CENTAVOS DE DOLAR. Lo 
que avisa al público para los 
efectos de ley. Librado en la 
ciudad de San Salvador, el 
día tres de enero de dos mil 
veintitrés.

Lic. José Silverio Enrique 
Henríquez Toledo

Abogado y Notario
2ª. Publicación

(23-24-25-Enero/2023)

 
SUSCRITO NOTARIO, mayor 
de edad, de este domicilio, con 
Oficina ubicada en Residencial 
Bosques de Cuscatlán, Avenida 
El Espino, casa número Vein-
ticuatro, municipio de Antiguo 
Cuscatlán, departamento de La 
Libertad, Teléfonos: 2226-2605 
y 2246-1269. HACE SABER: 
Que ante mis Oficios Notariales 
el señor: JOSÉ MARIO MAGA-
ÑA GRANADOS, de sesenta 
y cinco años de edad, Econo-
mista, del domicilio de Antiguo 
Cuscatlán, departamento de La 
Libertad, a quien no conozco 
pero identifico por medio de su 
Documento Único de Identidad 
número cero dos millones 
quinientos sesenta y siete mil 
cuatrocientos diez - nueve y 
con Número de Identificación 
Tributaria cero seiscientos 
catorce-cero ocho cero dos 
cincuenta y siete-cero cero dos-
tres, actuando en su calidad 
de Administrador Único y por 
lo tanto Representante Legal 
de la sociedad SUCESIÓN A. 
MAGAÑA SOCIEDAD ANONI-
MA DE CAPITAL VARIABLE 

que se abrevia SUCESIÓN 
A. MAGAÑA, S. A. DE C. V., 
del domicilio la ciudad de San 
Salvador, la cual tiene un plazo 
indefinido, y con Número de 
Identificación Tributaria cero 
seiscientos catorce-uno tres 
uno dos cero cinco-uno cero 
siete-tres; promueve DILIGEN-
CIAS DE TITULO SUPLETO-
RIO, de una porción de terreno 
de naturaleza rústica, situado en 
el lugar llamado “Cerro Grande”, 
descrito en el literal "C” Finca 
denominada “El Tempisque”, 
jurisdicción de Apaneca, De-
partamento de Ahuachapán, 
de una extensión superficial de 
TRECE MIL OCHOCIENTOS 
SESENTA Y TRES PUNTO 
QUINCE METROS CUADRA-
DOS, el cual mide y linda: 
AL NORTE: Compuesto por 
dos tramos con los siguientes 
rumbos y distancias: Tramo uno, 
con rumbo Sur setenta y tres 
grados treinta y tres minutos 
once segundos Este, con una 
distancia de veinticinco punto 
cuarenta y siete metros; Tramo 
dos, con rumbo Sur ochenta y 
ocho grados cuarenta y cuatro 
minutos treinta y seis segundos 
Este, con una distancia de 
veintisiete punto trece metros; 
colindando por este rumbo con 
inmueble identificado como Por-
ción H, propiedad de la sociedad 
Sucesión A. Magaña, Sociedad 
Anónima de Capital Variable. 
AL ORIENTE: Compuesto por 
cuatro tramos con los siguientes 
rumbos y distancias: Tramo 
uno, con rumbo Sur diecisiete 
grados cuarenta y un minutos 
catorce segundos Este, con 
una distancia de cuarenta y dos 
punto setenta metros; Tramo 
dos, con rumbo Sur cero tres 
grados veinticuatro minutos 
cero segundos Este, con una 
distancia de veintiocho punto 
sesenta y dos metros; Tramo 
tres, con rumbo Sur quince 
grados veinticinco minutos 
cero ocho segundos Este, con 
una distancia de cincuenta y 
uno punto once metros; Tramo 
cuatro, con rumbo Sur cero ocho 
grados cero minutos treinta y 
seis segundos Este, con una 
distancia de treinta y ocho 
punto ochenta y nueve metros; 
colindando por este rumbo con 
inmueble identificado como 
Porción G, propiedad de la 
sociedad Sucesión A Magaña, 
Sociedad Anónima de Capital 
Variable. AL SUR: Compuesto 
por un solo tramo con rumbo Sur 
ochenta y un grados cincuenta 
y nueve minutos veinticuatro 
segundos Oeste, con una 
distancia de noventa y ocho 
punto cincuenta y un metros; 
colindando por este rumbo con 
inmueble identificado como Por-
ción A, propiedad de la sociedad 
Sucesión A. Magaña, Sociedad 
Anónima de Capital Variable; 
y AL PONIENTE: Compuesto 
por siete tramos con los si-
guientes rumbos y distancias; 
Tramo uno, con rumbo Norte 
cero ocho grados cuarenta y 
dos minutos cincuenta y dos 
segundos Oeste, con una dis-
tancia de cincuenta punto diez 
metros; Tramo dos, con rumbo 
Norte veintidós grados treinta y 
cinco minutos cuarenta y cuatro 
segundos Este, con una distan-
cia de veintiuno punto sesenta 
y tres metros; Tramo tres, con 
rumbo Norte treinta y nueve 
grados diecinueve minutos 
once segundos Oeste, con una 
distancia de ocho punto treinta 
y ocho metros; Tramo cuatro, 
con rumbo Norte cero siete 
grados cuarenta y seis minutos 
treinta y tres segundos Oeste, 
con una distancia de nueve 
punto ochenta y dos metros; 
Tramo cinco, con rumbo Norte 

once grados cero seis minutos 
cincuenta y ocho segundos 
Este, con una distancia de 
treinta y cinco punto cincuenta 
y nueve metros; Tramo seis, con 
rumbo Norte diez grados cero 
ocho minutos cincuenta y seis 
segundos Este, con una dis-
tancia de cincuenta punto cero 
cinco metros; Tramo siete, con 
rumbo Norte dieciséis grados 
veintiséis minutos cuarenta y 
nueve segundos Este, con 
una distancia de nueve punto 
cero cinco metros, colindando 
por este rumbo con inmueble 
identificado como Porción B, 
propiedad de la sociedad Su-
cesión A. Magaña, Sociedad 
Anónima de Capital Variable. En 
dicho inmueble no se encuentra 
ninguna construcción El terreno 
descrito no es dominante ni 
sirviente, ni está en proindivisión 
y no tiene cargas o derechos 
que pertenezcan a terceras 
personas; que su representada 
adquirió el terreno objeto de las 
presentes diligencias mediante 
escritura pública de compraven-
ta otorgada en la ciudad de San 
Salvador, a las dieciséis horas 
y diez minutos del día cinco de 
abril del año dos mil seis, ante 
los oficios del Notario Ángel 
Góchez Marín, mediante la 
cual la señora Concha Marina 
Granados de Magaña manifestó 
que era dueña y poseedora de 
un inmueble denominado, “Fin-
ca El Tempisque”, el cual estaba 
formado por nueve porciones, 
descritas en dicha escritura en 
los literales a, b, c. d, e, f, g, h, 
i, y de las cuales, los descritos 
en los literales “c” y “e”, no 
poseen antecedente inscrito. 
El inmueble antes relacionado 
es el descrito en el literal “c" 
de la escritura de compraventa 
antes relacionada, habiéndolo 
poseído su representada Su-
cesión A. Magaña, S.A. de C 
V, de forma quieta, pacífica e 
ininterrumpidamente al igual 
que la anterior dueña; por lo 
que la posesión de su repre-
sentada tiene más de quince 
años, ejerciendo derechos 
como legitima propietaria y po-
seedora, teniendo posesión del 
mismo de una manera pacífica, 
quieta e ininterrumpida sobre 
dicho inmueble, pero carece 
de Titulo de Dominio inscrito, 
por lo cual comparece ante mis 
Oficios Notariales, para que de 
conformidad con lo establecido 
en el Artículo Dieciséis de la 
Ley del Ejercicio Notarial de 
La Jurisdicción Voluntaria y de 
Otras Diligencias, seguidos que 
sean los trámites que la misma 
señala, se extienda favor de 
su representada el Título que 
solicita. Valúa dicho terreno en 
la suma de QUINCE MIL OCHO-
CIENTOS SESENTA Y OCHO 
DÓLARES DE LOS ESTADOS 
UNIDOS DE AMÉRICA CON 
TREINTA Y UN CENTAVOS DE 
DÓLAR. Lo que avisa al público 
para los efectos de ley. Librado 
en la ciudad de San Salvador, 
el día tres de enero de dos mil 
veintitrés.

Lic. José Silverio Enrique 
Henríquez Toledo

Abogado y Notario
2ª. Publicación

(23-24-25-Enero/2023)

ORACIÓN   
MILAGROSA

Confió en Dios con todas 
mis fuerzas, por eso 

pido a 
Él que ilumine                    

mi camino y otorgue               
la gracia que tanto 

deseo.
(Mándela a publicar y  
observe lo que ocurre           

en el cuarto día).

(Liliana)
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LIC. NELSON PALACIOS 
HERNÁNDEZ, JUEZ CUARTO 
DE LO CIVIL Y MERCANTIL, 
JUEZ DOS, DE ESTE
DISTRITO JUDICIAL. HACE 
SABER: al señor JOSE 
ADOLFO BELTRAN MEJIA, 
mayor de edad, del domicilio 
de Albany, en la Ciudad de 
San Francisco, Estado de 
California, Estados Unidos 
de América, con Documento 
Único de Identidad número 
cero cuatro millones setecien-
tos cuarenta mil trescientos 
sesenta y tres - nueve; que han 
sido promovidas Diligencias 
de Aceptación de Herencia 
Intestada, registrada bajo 
el número 20-DV- 25-4CM2 
(5), promovidas en esta sede 
judicial por las señoras MARIA 
JOSE ELIZABETH BELTRAN 
MEJIA, con Documento Único 
de Identidad número cero dos 
millones trescientos ochenta y 
seis mil quinientos uno - tres 
y Número de Identificación 
Tributaria y Número de Identi-
ficación Tributaria cero seis uno 
cuatro - uno seis cero tres ocho 
dos -uno uno seis - cero y AIDA 
ELIZABETH RIVERA MEJIA, 
con Documento Único de 
Identidad número cero cuatro 
millones trescientos veintisiete 
mil trescientos noventa y cuatro 
-tres y Número de Identificación 
Tributaria cero seis uno cuatro 
- cero tres cero uno nueve 
uno - uno dos dos - ocho, por 
medio de su Apoderado, Li-
cenciado BAUDILIO ALBINO 
HERNANDEZ RIVERA, quien 
puede ser localizado en: RESI-
DENCIAL FLORIDA, CALLE 
LAS PALMERAS, EDIFICIO 
TENNYSON, LOCAL 10, 
SAN SALVADOR: y a la cual 
se adhirió el señor ANGEL 
FARID BELTRAN MEJIA, con 
Documento Único de Identidad 
número cero tres millones 
quinientos veintinueve mil 
ochocientos diecinueve - uno y 
Número de Identificación Tribu-
taria cero seis uno cuatro - tres 
cero uno dos siete siete - uno 
dos tres - nueve, por medio 
de la Defensora Publica de 
Derechos Reales y Personales, 
Licenciada REYNA YESMIN 
ABREGO CORTEZ, quien 
puede ser localizada en: LA 
UNIDAD DE DERECHOS 
REALES Y PERSONALES, 
PROCURADURIA GENERAL 
AUXILIAR DE SAN SALVA-
DOR. PROCURADURIA DE 
LA REPUBLICA, UBICADA 
EN: EDIFICIO E, UNIVERSI-
DAD FRANCISCO GAVIDIA, 
AVENIDA OLIMPICA, SAN 
SALVADOR, a fin de que se 
tenga por aceptada, con bene-
ficio de Inventario, la herencia 
que a su defunción dejare 
la causante CONCEPCION 
ELIZABETH MEJIA RIVERA, 
por parte de las señoras MARIA 
JOSE ELIZABETH BELTRAN 
MEJIA, AIDA ELIZABETH 
RIVERA MEJIA y ANGEL 
FARID BELTRAN MEJIA, y 
en su oportunidad se declaren 
Herederos Definitivos. Y por no 
haber sido posible determinar 
el paradero del señor JOSE 
ADOLFO BELTRAN MEJIA, se 
le cita y notifica por este medio, 
previniéndosele al mismo para 
que dentro del plazo de QUIN-
CE DÍAS contados a partir 
del día siguiente de la última 
publicación de este edicto en 
un periódico de circulación 
diaria y nacional, o la del Diario 
oficial en su caso, se presente 
a este Tribunal ubicado en: 79 
Av, Sur, Final Av. Cuscatlán, 
Block “K”, Etapa III, Colo-
nia Escalón, San Salvador, 
a pronunciarse respecto la 
aceptación o repudio de la 
herencia intestada dejada por 

la causante. Si no lo hiciere 
se procederá a nombrarle un 
curador ad litem para que la 
represente en las presentes 
diligencias, de conformidad al 
Art. 67 CPCM, todas las actua-
ciones deberán realizarse por 
medio de Procurador y en caso 
de carecer de recursos econó-
micos suficientes podrá solicitar 
la asistencia de la Procuraduría 
General de la República, tal 
como lo estipula el Art. 75 del 
mismo cuerpo legal. Librado en 
el JUZGADO CUARTO DE LO 
CIVIL Y MERCANTIL de San 
Salvador, a las diez horas con 
quince minutos del día trece de 
diciembre de dos mil veintidós.

LIC. NELSON PALACIOS 
HERNANDEZ

JUEZ CUARTO DE LO CIVIL 
Y MERCANTIL

LIC. JAVIER JOSE 
PORTILLO MORALES
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EDICTO
JORGE ALEJANDRO ZELA-
YA, Notario, de este domicilio, 
con oficina ubicada en El Sal-
vador, Legis, Primera Avenida 
Norte, Pasaje Pleitez, Número 
Un mil doscientos cuarenta y 
nueve. San Salvador. HACE 
CONSTAR: Que por resolución 
del suscrito Notario, proveída a 
las trece horas del día dieciocho 
de enero de dos mil veintitrés, 
se ha tenido por ACEPTA-
DA Y CON BENEFICIO DE 
INVENTARIO, la herencia 
intestada que a su defunción 
dejara la causante  Señora 
ROXANA ELIZABETH REYES 
DE HERNÁNDEZ, quien fue de 
treinta años de edad, casada. 
Licenciada en La Labatorio 
Clínico, originaria de San 
Salvador, departamento de 
San Salvador, quien falleció 
en la Colonia Rosales, tercera 
calle oriente, pasaje Celestino, 
numero cuarenta y dos, del 
municipio de Cuscatancingo, 
departamento de San Salvador, 
siendo además su último lugar 
de residencia, la causante falle-
ció a consecuente de cáncer de 
colón, shock hipovolémico, obs-
trucción intestinal, a la hora uno 
con cero minutos del día tres de 
noviembre de dos mil veintidós, 
sin asistencia médica, según 
dictamen otorgado por la Doc-
tora Karina Beatriz Alvarado 
Arias, Doctora en Medicina, a  
el señor NERY ALEXANDER 
HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ 
EN SU CALIDAD DE CÓN-
YUGE SOBREVIVIENTE 
DE LA CAUSANTE Y LOS 
SEÑORES MARINA ARIAS 
VALLADARES Y JOSÉ GUS-
TAVO REYES BOLAINES, 
EN SU CALIDAD DE MADRE 
Y PADRE SOBREVIVIENTES 
DE LA CAUSANTE RESPEC-
TIVAMENTE. Habiéndosele 
conferido a los aceptantes LA 
ADMINISTRACIÓN Y REPRE-
SENTACIÓN INTERINA de la 
sucesión con las facultades y 
restricciones de los curadores 
de la herencia yaciente. En 
consecuencia, por este medio 
se cita a todos los que se crean 
con derechos a la referida he-
rencia para que se presenten 
a esta oficina en el término de 
quince días, contados desde el 
siguiente a la última publicación 
del presente edicto. San Salva-
dor, a los dieciocho días del mes 
de enero de dos mil veintitrés. 
PUBLIQUESE. 

JORGE ALEJANDRO 
ZELAYA
Notario

2a. Publicación
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Junta Directiva de BODEGAS 
GENERALES DE DEPÓSITO, 
S.A., convoca a los señores 
accionistas para celebrar 
Junta General Ordinaria, la 
que se llevará a cabo a las 
nueve horas del día martes 
14 de febrero del año 2023, 
en la Sala de Sesiones de Ofi-
cinas Corporativas del Centro 
Comercial La Joya, situado en 
Km, 12 Carretera al Puerto de 
La Libertad, Santa Tecla, La Li-
bertad; para conocer y resolver 
sobre los temas contenidos en 
la siguiente AGENDA: 
1. Establecimiento del quórum, 
2, Lectura y Aprobación del 
acta de sesión anterior. 
3.Presentación para apro-
bación de la Memoria de la 
gestión administrativa de la 
Junta Directiva, del ejercicio 
comprendido del primero 
de enero al treinta y uno de 
diciembre de dos mil veintidós.
4.Presentación para aproba-
ción del Balance General al 
treinta y uno de diciembre 
de dos mil veintidós, Estado 
de Resultados y Estado de 
Cambios en el Patrimonio, 
correspondiente al periodo 
comprendido del uno de enero 
al treinta y uno de diciembre 
de dos mil veintidós. 
5. Informe del Auditor Externo. 
6. Aplicación de Resultados. 
7. Nombramiento del Auditor 
Externo y Fiscal, Propietario 
y Suplente. 
8. Asignación de emolumento 
para el Auditor Externo y 
Auditor Fiscal. 
9. Varios. 
QUÓRUM PARA LA REU-
NIÓN DE LA JUNTA GE-
NERAL ORDINARIA A LA 
PRIMERA CONVOCATORIA. 
Para que haya quórum en la 
primera fecha que señale la 
convocatoria para que se reú-
na la Junta General Ordinaria, 
se necesitará la concurrencia 
de más del cincuenta por 
ciento del total de las acciones 
del capital social. 
QUÓRUM PARA LA JUN-
TA GENERAL ORDINARIA 
EN VIRTUD DE SEGUNDA 
CONVOCATORIA. Si la Junta 
General Ordinaria se reuniere 
en la segunda fecha de la 
convocatoria, por no haberse 
obtenido el quórum para 
la primera fecha señalada, 
se considerará válidamente 
constituida e instalada, con 
cualesquiera que sea el nú-
mero de acciones presentes 
o representadas que concu-
rran. Toda resolución en las 
Juntas Generales Ordinarias, 
salvo los casos expresamente 
indicados por la ley o por este 
contrato social, se formará con 
el voto de la mitad más uno 
de las acciones presentes o 
representadas en la sesión. 
Si no pudiera llevarse a cabo 
la Junta General Ordinaria en 
primera convocatoria, por falta 
de quórum, se convoca por 
este mismo medio para-que 
se reúna la Junta en segunda 
convocatoria, en el mismo 
lugar, a las nueve horas del día 
miércoles quince de febrero del 
año dos mil veintitrés. 
San Salvador, diez de enero 
de dos mil veintitrés. 

BODEGAS GENERALES 
DE DEPOSITOS, S.A.

Lic. Pedro Antonio
 Iglesias Carranza

Presidente
3a. Publicación
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REF: 05466-22-FMPF-
4FM1.R.3YG
EL INFRASCRITO JUEZ 
UNO INTERINO DEL JUZ-
GADO CUARTO DE FAMILIA 
DE ESTE DISTRITO JUDI-
CIAL, LICENCIADO HENRY 
ELMER ALFARO FUENTES, 
AL PUBLICO EN GENERAL 
HACE SABER: Que se ha 
presentado a este Tribunal 
la señora SILVIA ARACELY 
OCHOA FLORES, quien es 
mayor de edad, comerciante, 
casada, del domicilio de San 
Salvador, departamento de 
San Salvador, con Docu-
mento Unico de Identidad 
número cero tres dos cuatro 
cero cero uno cinco-cinco, 
por medio de su Apoderado, 
licenciado ANGEL SAMUEL 
TORRES ROJAS, presentan-
do demanda de Perdida de 
Autoridad Parental por aban-
dono sin causa justificada, 
en contra, del señor EDGAR 
RODRIGUEZ MAYORGA, 
quien es mayor de edad, 
comerciante, originaria de 
Siguatepeque, Comasagua, 
perteneciente a Honduras, de 
nacionalidad hondureño y de 
paradero y demás generales 
ignoradas. Desconociéndose 
además si el señor EDGAR 
RODRIGUEZ MAYORGA, 
ha dejado constituido en el 
proceso aludido Procurador o 
Mandatario que la represente 
conforme a Derecho, por lo 
que en cumplimiento en lo 
prescrito en el artículo treinta 
y cuatro inciso cuarto de la 
Ley Procesal de Familia, se 
Emplaza al señor EDGAR 
RODRIGUEZ MAYORGA, 
para que pueda ejercer su 
derecho de defensa contes-
tando la demanda incoada en 
su contra por medio abogado 
constituido conforme a dere-
cho dentro de los quince días 
hábiles siguientes a la última 
publicación de este Edicto, 
caso contrario se le designará 
al Procurador de Familia 
adscrito al Tribunal para que 
represente sus intereses en 
el litigio, por lo que se avisa 
al público en general para los 
efectos de ley. Librado en San 
Salvador, a las quince horas 
con veinticinco minutos del 
día veintiuno de noviembre 
del año dos mil veintidós.

LIC. HENRY ELMER 
ALFARO FUENTES
JUEZ CUARTO DE

 FAMILIA, INTO
LIC. JUAN CARLOS 

ROGEL
SECRETARIO DE 
ACTUACIONES
3a. Publicación

(6-16-24 Enero/2023)
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París/Prensa Latina

El Paris Saint-Germain (PSG) arrolló este lunes 
al club amateur US Pays de Cassel en los die-
ciseisavos de final de la Copa de Francia de 

fútbol, partido en el cual Kylian Mbappé marcó cin-
co goles.

Los rojiazules dispararon más de 25 veces a puerta en 
el estadio Bollaert-Delelis de la norteña ciudad de Lens, 
donde alinearon Mbappé y Neymar, pero el tridente es-
tuvo incompleto por el descanso dado a Lionel Messi.

El ídolo de Bondy anotó en los minutos 29, 34, 40, 
56 y 79, Ney lo hizo en el 33 y Carlos Soler en el 64, 
para garantizar a los capitalinos el avance a los octavos.

Para el PSG no hay otra meta respecto a la Copa de 
Francia que recuperarla, tras caer el año pasado ante el 
Nice, precisamente en la fase de octavos.

Londres/Prensa Latina

El presidente de la 
federación inter-
nacional de atle-

tismo (World Athletics), el 
británico Sebastian Coe, co-
mentó este lunes que podría 
postularse para presidir el 
Comité Olímpico Interna-
cional (COI) en 2025.

Ciertamente, no lo des-
carto, afirmó el exatleta de 
66 años al diario ‘The Ti-
mes’.

Milán, Italia/Prensa Latina

El Inter de Milán 
perdió este lunes 
aquí la posibilidad 

de ascender a la segunda po-
sición de la Liga italiana de 
fútbol, al caer 0-1 ante el Em-
poli por la jornada 19.

Un tanto de Tommaso 
Baldanzi a los 66 minutos de-
finió el partido a favor de los 
visitantes, quienes aprovecha-
ron bien la expulsión del es-

lovaco Milan Skriniar (m. 40) 
para salir del Giuseppe Meazza 
con la victoria.

La escuadra milanista quedó 
así en el tercer puesto con 37 
puntos, a uno del segundo cla-
sificado, el AC Milán, y a 13 
del líder, el Nápoles.

El equipo del técnico Paolo 
Zanetti se ubicó en la novena 
plaza de la tabla con 25 unida-
des y sigue en la pelea por un 
lugar en la próxima Liga Euro-
pa. En el otro encuentro del lu-
nes, el Cremonese, que eliminó 
de la Copa Italia al Nápoles, 

no pudo continuar con la ra-
cha ganadora y empató 1-1 ante 
el Bolonia para seguir de colis-
ta de la Serie A.

Los lombardos abrieron el 
marcador nada más empezar 
el segundo acto con un penal 
a los 50 minutos del nigeriano 

Davide Okereke, el jugador 
más peligroso en lo que va 
de temporada de los de Cre-
mona.

Sin embargo, la alegría no 
duró demasiado, porque a 
los 54 un autogol alejó a los 
visitantes de su primera vic-
toria en el campeonato. El 
italiano Alex Ferrari despe-
jó contra su compañero ru-
mano Vlad Chiriches, quien 
introdujo el balón en propia 
puerta e igualó la contienda.

Inter pierde posibilidad de 
ascender en Liga italiana de fútbol

PSG golea en 
Copa de Francia 
con repoker de 
Mbappé

Sebastian Coe podría 
postularse al COI en 2025

En opinión del cuatro veces 
medallista olímpico de medio 
fondo, el deporte debería tener 
mayor influencia en las «políti-
cas sobre salud y educación» de 
los países.

Tras retirarse del atletismo, 
Coe inició una carrera política 
que le llevó a ser diputado con-
servador en la Cámara de los 
Comunes, entre 1992 y 1997, 
y presidió más tarde el Comi-
té Organizador de los Juegos 
Olímpicos de Londres 2012.

Según comentó a la publica-
ción de su país, poco antes de 
asumir su actual cargo le ofre-
cieron la presidencia de la ca-
dena radiotelevisiva BBC, pero 
consideró que su deporte le ne-
cesitaba más.

El mandato del titular del 
organismo olímpico, el alemán 
Thomas Bach, vence en 2025, 
tras cumplir en el cargo un pri-
mer periodo de ocho años y un 
segundo de cuatro, lo máximo 
que autoriza la Carta Olímpica.


